



Honorer Baba Muktananda

par Swami Akhandananda

Satsang « Soyez dans le Temple »

Diffusion vidéo en direct dans la Salle Universelle du Siddha Yoga

Jeudi 7 mai 2020

Namaste. Chaque fois que j'ai l'occasion de dire « Namaste » dans la Salle Universelle du Siddha Yoga – *Namaste*, à vous tous – je ressens quelque chose de très spécial dans le cœur. La divinité présente dans mon cœur souhaite le meilleur à la divinité présente dans votre cœur.

Mardi soir à Shree Muktananda Ashram, beaucoup d'entre nous ont eu la grande chance d'admirer un phénomène céleste impressionnant. Nous avons vu simultanément le lever de la lune blanche au-dessus du Lac Nityananda et le coucher du soleil blanc au-dessus des pistes circulaires conçues pour la danse sacrée. Un des permanents de la SYDA Foundation a dit : « Dieu à l'est, Dieu à l'ouest. »

Cela m'a rappelé la bannière qui est sur le site Internet de la voie du Siddha Yoga pour le mois de mai. Vous vous rappelez peut-être avoir vu cette bannière. Elle représente à la fois le soleil et la lune en l'honneur des anniversaires solaire et lunaire de Baba Muktananda.

Le *satsang* d'aujourd'hui se tient en l'honneur du 112^e anniversaire lunaire de la naissance de Baba Muktananda. L'anniversaire lunaire de Baba est célébré à la pleine lune de mai, appelée la lune-fleur. On l'appelle la lune-fleur parce qu'elle marque le printemps, qui est associé à la régénération, comme l'illustre l'épanouissement d'une multitude de fleurs.

La lune-fleur de cette année – la lune d’anniversaire de Baba – est une super lune, ce qui veut dire qu’elle est située à un des points de son orbite les plus proches de la terre. Donc, elle nous semble particulièrement grosse. Elle est particulièrement présente. La pleine lune d’aujourd’hui est aussi la pleine lune de Bouddha Purnima, qui commémore la naissance du Seigneur Bouddha.

Merci à tous ceux qui ont proposé au site Internet de la voie du Siddha Yoga leurs photos de la lune d’anniversaire de Baba progressant vers la plénitude au cours des deux dernières semaines. Comme vous l’avez peut-être constaté, les images que vous envoyez continuent à être affichées sur le site Internet. Voir la lune de Baba associée aux paysages et aux monuments du monde entier nous rappelle que nous sommes tous reliés pour honorer Baba.

Joyeux anniversaire, Baba !



Cela fait de nombreuses années que nous célébrons l’anniversaire de Baba sur la voie du Siddha Yoga. On pourrait donc s’imaginer que l’anniversaire de Baba a toujours été fêté depuis sa naissance. Mais je vais vous confier que la toute première célébration de l’anniversaire de Baba a eu lieu pour son 60^e anniversaire.

C’était en 1968, et à l’approche de l’anniversaire de Baba, beaucoup de disciples l’ont imploré de leur permettre de le célébrer. Baba a accepté de combler leur vœu.

Les disciples de Baba ont alors conçu une célébration grandiose qui allait durer quatre jours, du 9 au 12 mai. La célébration de l’anniversaire de Baba a inclu un concert musical réunissant quelques-uns des musiciens indiens les plus renommés, la distribution de vêtements par Baba aux villageois de la Vallée de la Tansa et un Chandi Yajna de quatre jours, une cérémonie védique du feu invoquant des bénédictions pour le monde, accompli par un prêtre brahmane, Shri Bhau Shastri Vaijapurkar.

C’est ainsi qu’a débuté la tradition de célébrer la naissance de Baba – de profiter de ce jour pour rendre hommage à Baba, pour exprimer le mieux possible notre gratitude pour sa grâce et ses enseignements, pour honorer son héritage en se souvenant de ses enseignements et en les mettant en pratique.

Joyeux anniversaire, Baba !



Au début du *satsang*, vous avez vu une vidéo d'images de la nature. Cette vidéo a été élaborée à partir des magnifiques photos que vous avez envoyées pour la collection « Glimpses of Nature » (Aperçus de la nature) sur le site Internet de la voie du Siddha Yoga.

Gurumayi m'a demandé de vous remercier de sa part pour ces photos. « Toutes ces photos, a-t-elle dit, les photos magnifiques, exquis, merveilleuses, que vous avez envoyées pour « Glimpses of Nature » sont comme le cadeau qui ne cesse de donner. »

Au début du *satsang*, vous avez aussi vu une vidéo de Baba qui riait. Cette vidéo m'a rappelé que Baba riait très souvent. Baba avait un délicieux sens de l'humour. Il adorait rire ! J'ai toujours pensé que son rire était une expression extérieure de son état intérieur de félicité. Et quand Baba commençait à rire, tout le monde se mettait à rire aussi.

Vous avez aussi vu une autre vidéo, montrant Baba avec des animaux et des personnes de tous âges. Certains parmi vous ont peut-être reconnu la chanson que vous avez entendue en regardant cette vidéo et en recevant le *darshan* de Baba. Cette chanson est intitulée « What One Man Can Do » (« Ce qu'un homme peut accomplir ») et elle est l'œuvre du célèbre chanteur américain John Denver. Cet enregistrement audio que vous avez entendu a été fait quand John Denver a chanté cette chanson à Baba en 1980, à Santa Monica, en Californie. L'amour entre le chanteur et le Guru était tangible.

J'aimerais vous raconter une autre anecdote à propos de cet enregistrement, à savoir que l'ingénieur du son, ce jour-là, était Swami Asangananda ! Il était très jeune à l'époque. Depuis treize ans, Swami Asangananda est chargé de prendre soin de Bhagavan Nityananda et de son temple à Shree Muktananda Ashram. Merci, Swami ji.

Beaucoup de gens croient que John Denver a écrit cette chanson pour Baba. Pourtant, quand John a chanté pour Baba, il a expliqué qu'il avait écrit cette chanson pour un homme qui était à la fois un ami cher et son mentor, Buckminster Fuller, que John appelait « Bucky ». Buckminster Fuller était un architecte réputé et un visionnaire.

Quand j'étais adolescent, je me souviens m'être senti inspiré par de nombreux plans dessinés par Buckminster Fuller, allant de dômes géodésiques à des voitures.

Ses inventions avaient toutes pour but de faire plus avec moins et de créer ainsi une vie meilleure pour les êtres humains tout en protégeant les ressources de la terre. « Ce qu'un homme peut accomplir. » À ce moment, John Denver a expliqué pourquoi il chantait cette chanson pour Baba. Il a dit qu'il avait deux meilleurs amis, qui comptaient tous deux beaucoup pour lui. L'un était Buckminster Fuller et l'autre était Baba. John Denver a même présenté Buckminster Fuller à Baba en 1980.

Cette chanson de John Denver signifie beaucoup de choses pour nous tous, Siddha Yogis, car elle décrit ce qu'était Baba. Sur l'ordre de son Guru, Baba Muktananda a parcouru le monde pour transmettre les enseignements du Siddha Yoga et accorder la grâce. Baba a fait trois tournées mondiales entre 1970 et 1982, révélant à des milliers de chercheurs la présence en eux de Dieu comme étant leur Soi intime.

Baba a été le tout premier Guru à faire connaître l'initiation mystique appelée *shaktipat diksha* – l'éveil de l'énergie Kundalini dans le chercheur – au monde entier. Il donnait des *satsangs* quotidiens et transmettait son enseignement emblématique :

« Honorez votre Soi.

Vénérez votre Soi.

Méditez sur votre Soi.

Dieu demeure en vous en tant que vous. »

Ce mois d'août est l'anniversaire d'or, le 50^e anniversaire, de la première tournée mondiale de Baba. Et c'est pour nous un privilège que les enseignements de Baba et les témoignages sur sa grâce soient mis à notre disposition pour les écouter, les étudier et les appliquer à notre *sadhana*. À chaque minute de son existence, Baba a transformé la vie de personnes. Baba était le Guru, qu'il fasse une promenade sur les routes de San Diego, que quelqu'un voie son image ou le rencontre en personne, qu'il prononce un mot ou tout un discours, qu'il fasse la cuisine ou qu'il accomplisse ce que nous considérons comme un miracle.

Quelle que soit la race, la caste, les croyances de la personne qui venait à son *darshan*, Baba était le Guru.

Joyeux anniversaire, Baba !



© 2020 SYDA Foundation®. Tous droits réservés.